
 

 

Martes 16 de Abril 2024 

CONSTRUCCIÓN 
 
¿Cuánto han pagado las aseguradoras por daños en las viviendas causados por Otis? 

(2024-04-15, Redacción, El Economista (sitio), )  

Las aseguradoras han pagado más de 11,200 millones de pesos por indemnizaciones y anticipos 
a los asegurados afectados por el huracán Otis en Acapulco, Guerrero. Los daños en viviendas 
ascienden a 9,676 millones de pesos, mientras que los daños en hoteles se estiman en 8,194 
millones de pesos. Las aseguradoras han logrado mejorar los tiempos de remodelación y 
reconstrucción, con ritmos superiores a los tiempos de construcción inicial. Se ha coordinado con 
los asegurados y proveedores locales y de entidades federativas aledañas para garantizar la 
disponibilidad de materiales y servicios de construcción o rehabilitación. 
 
Estos son los permisos que debes tramitar si quieres remodelar o construir 

(2024-04-16, Redacción, Obras por Expansión MX (sitio), )  

La Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi) de la Ciudad de México requiere 
permisos para todas las obras de construcción, incluyendo viviendas individuales y 
remodelaciones. Las autorizaciones varían según el tamaño de las obras, con dos tipos de 
permisos: uno para obras menores a 60 metros cuadrados y otro para mayores a esta medida. 
Las remodelaciones que no requieren permisos son aquellas que son muy pequeñas, interiores 
o no modifican la infraestructura del inmueble. Las albercas en el patio y cambios en la fachada 
también están exentos de permisos.  
 
Urbi propondrá desliste de la BMV; pagará 111 pesos a cada accionista 

(2024-04-15, Redacción, El CEO MX (sitio), )  

La desarrolladora de vivienda Urbi está considerando abandonar el mercado bursátil y recomprar 
las acciones de los inversionistas. En una propuesta enviada a la Bolsa Mexicana de Valores, 
Urbi sugiere un reembolso de 111.88 pesos por acción, con la opción de no participar. Si se 
aprueba, Urbi convocará una asamblea general para solicitar la cancelación de las acciones en 
la Bolsa Mexicana de Valores. Esta medida se produce después de problemas financieros y una 
caída en el precio de las acciones de Urbi, debido a la crisis global del mercado inmobiliario y la 
falta de subsidios para vivienda de interés social. Otras empresas, como Aeroméxico y Grupo 
Sanborns, han abandonado el mercado bursátil en los últimos años. 

 
RELEVANTES NACIONALES 

 
Aprueban tomar saldos de Afores 

(2024-04-16, Rolando Herrera, Reforma, . 1,4)  

Diputados de Morena, PT y PVEM aprobaron en la Comisión de Seguridad Social la creación del 
Fondo de Pensiones para el Bienestar, que utilizará dinero de cuentas inactivas de las Afores. 
Se estima que estas cuentas suman alrededor de 40 mil millones de pesos. Los diputados de 
oposición criticaron la iniciativa, argumentando que el Gobierno quiere apoderarse de los 
recursos de los trabajadores. 
 
La Guardia da protección permanente a candidatos 

(2024-04-16, Antonio López, Eduardo Dina, Pedro Villa y Caña, El Universal, . 1,6)  
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Después de que EL UNIVERSAL revelara la falta de recursos para pagar hoteles a los elementos 
de la Guardia Nacional que brindan seguridad a los candidatos, la Secretaría de Seguridad y 
Protección Ciudadana ordenó otorgar viáticos a los guardias para garantizar seguridad 
permanente. El presidente López Obrador anunció que se revisarán los trámites para dar 
protección a los candidatos y se eliminarán si es necesario. Además, se mencionó la posibilidad 
de que el gobierno brinde financiamiento para los escoltas asignados a los candidatos. 
 
Avanza Fondo de Pensiones en San Lázaro 

(2024-04-16, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 1,6)  

La Comisión de Seguridad Social de la Cámara de Diputados aprobó la creación del Fondo de 
Pensiones para el Bienestar, que utilizará los ahorros no reclamados de las afores de 
trabajadores mayores de 70 años. El dinero del fondo se destinará a complementar las pensiones 
de trabajadores que reciben menos de 17 mil pesos. La reforma pasará al Senado donde se 
espera que sea respaldada por los partidos Morena, PT, PVEM y PES. 
 
Detecta INE plan de voto masivo e ilegal desde el extranjero 

(2024-04-16, Jannet López Ponce, Milenio Diario, . 1,6)  

El Instituto Nacional Electoral (INE) ha detectado una posible estrategia fraudulenta en la que 
terceros han registrado de forma masiva a cientos de personas para votar en el extranjero, 
utilizando copias de credenciales de elector, domicilios apócrifos y falsificación de firmas. El INE 
ha cancelado 39,724 casos por inconsistencias, pero el consejero Arturo Castillo menciona que 
algunos de estos casos podrían aclararse. Se han perfilado 18,572 denuncias ante la Fiscalía 
Especializada en Delitos Electorales. 
 
Remuneran 11.2 mil mdp 

(2024-04-16, Verónica Reynold, El Heraldo de México, . 20)  

La Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS) ha pagado más de 11.200 millones 
de pesos por indemnizaciones y anticipos a los asegurados afectados por el huracán Otis, que 
impactó la costa de Guerrero en octubre de 2023. De los reportes, el 61% correspondió a seguro 
de daños, mientras que el 39% a autos. Los daños de los bienes asegurados ascienden a 37.384 
millones de pesos. La AMIS ha destacado que la cobertura de seguros ha sido fundamental para 
la recuperación de las zonas afectadas. 
 
Investigan presunto fraude en 18 mil registros 

(2024-04-16, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1,4)  

El Instituto Nacional Electoral (INE) está preparando 18,572 denuncias por presunto fraude en el 
listado nominal de personas votantes en el extranjero, debido a registros duplicados de códigos 
postales y direcciones IP. Se encontraron 39,724 registros con inconsistencias en el voto de 
mexicanos en el extranjero, los cuales están siendo sometidos a un proceso de subsanación. Se 
detectaron comportamientos irregulares masivos que podrían constituir un delito, por lo que se 
presentarán denuncias contra los responsables. 
 
La Quinta Transformación // El Dream Team de Claudia 

(2024-04-16, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

Claudia Sheinbaum, candidata a la Presidencia de México, se perfila como la favorita en las 
encuestas. Se espera que su desempeño en la 87 Convención Bancaria, donde se reunirá con 
los directivos de la banca del país, sea determinante para su candidatura. Sheinbaum ha 
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confirmado la ratificación de Rogelio Ramirez de la 0, economista de Cambridge, como secretario 
de Hacienda, lo que ha sido bien recibido por la banca.  
 
AMLO: nada quénegociar con Ecuador; se dirimirá todoenl la CIJ 

(2024-04-16, Redacción, La Jornada, . 1,12)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, descartó la posibilidad de alcanzar un 
acuerdo bilateral con Ecuador en el conflicto diplomático por el asalto a la embajada ecuatoriana 
en Quito. Señaló que el asunto está en manos de la Corte Internacional de Justicia y que hay que 
esperar a que resuelva. Además, mencionó que México está atendiendo la denuncia por violación 
a su soberanía y al derecho internacional. También afirmó que continuará insistiendo en la 
libertad del presidente defenestrado de Perú, Pedro Castillo, al igual que en el caso de Julian 
Assange. 
 
Avanza fácil el nuevo fondo de pensiones 

(2024-04-16, Luis Romero, El Sol de México, . 1,12)  

La Comisión de Seguridad Social de la Cámara de Diputados aprobó el dictamen para crear el 
Fondo de Pensiones para el Bienestar, el cual se financiará con el ahorro de cuentas inactivas 
de las Afores y el Infonavit. La iniciativa será enviada al Pleno de San Lázaro y se espera que 
sea aprobada antes del 30 de abril. La oposición ha calificado el proyecto como un "robo" y han 
anunciado que votarán en contra y tomarán acciones legales para frenar su creación. 
 
Garantiza Ramírez de la O consolidación fiscal en 2025 

(2024-04-16, Felipe Gazcón, El Financiero, . 1,4)  

El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, aseguró en Washington que México logrará 
la consolidación fiscal en 2025, reduciendo el déficit fiscal. Explicó que el déficit de 2024 se 
destinó a concluir los grandes proyectos de infraestructura, pero que en 2025 no habrá un gasto 
extraordinario en inversión de obras. Destacó que se ha apoyado a las empresas manteniendo 
el equilibrio macroeconómico y las cuentas fiscales en orden, y resaltó que la economía mexicana 
es una de las más abiertas del mundo para los capitales y el comercio. 
 
Avalan diputados en comisiones iniciativa sobre el fondo de pensiones 

(2024-04-16, Sebastián Díaz, El Economista, . 1,4,5)  

La comisión de Seguridad Social de la Cámara de Diputados aprobó la creación del Fondo de 
Pensiones para el Bienestar, el cual complementará las pensiones una vez que se apruebe la 
reforma constitucional propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador. El Fondo se 
financiará con los ahorros para el retiro y vivienda no reclamados por los trabajadores que hayan 
cumplido 70 años. Se estima que estos ahorros podrían ascender hasta los 40,000 millones de 
pesos. 
 
INE paró fraude con voto en el extranjero 

(2024-04-16, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1,3)  

El Instituto Nacional Electoral (INE) de México ha detectado un registro masivo de votantes "en 
el extranjero" con direcciones IP de la Ciudad de México, Quintana Roo y Nuevo León. Se 
presentarán más de 18 mil denuncias por este fraude. El INE ha tenido deficiencias en otros 
aspectos, como licitaciones y debates, según un experto. 
 
Agresiones "invisibles" 
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(2024-04-16, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1,12,13)  

Diversas escuelas de fútbol en México enfrentan acusaciones de abuso sexual por parte de 
entrenadores, pero las autoridades y los clubes deportivos no han tomado medidas para frenar 
este problema. Las denuncias van desde acoso verbal hasta abuso sexual, y tanto en el ámbito 
amateur como profesional se han reportado casos. A pesar de algunas medidas tomadas, como 
la presentación de un protocolo por parte de la Liga MX Femenil, las denuncias siguen siendo 
frecuentes y las sanciones son escasas. 
 
Pagan las aseguradoras más de 11 mil 200 mdp 

(2024-04-16, Aida Ramírez, Ovaciones, . 25)  

Las aseguradoras han pagado más de 11,200 millones de pesos en indemnizaciones y anticipos 
a los asegurados afectados por el huracán Otis, que impactó la costa de Guerrero en octubre de 
2023. Según la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS), el 61% de estas 
indemnizaciones corresponden al seguro de daños, mientras que el 39% corresponden a seguros 
de autos. Las estimaciones de daños a los bienes asegurados ascienden a 37,384 millones de 
pesos. Las compañías de seguros están trabajando en coordinación con las autoridades y 
Directores Responsables de Obra (DRO) para garantizar el cumplimiento de las normativas 
aplicables. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Sheinbaum, al fin con la IP 

(2024-04-16, Desbalance, El Universal (sitio), )  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) ha expresado su preocupación por la falta de claridad 
en la política económica del gobierno de México, lo que ha llevado a una desaceleración 
económica en el país. El CCE ha instado a las autoridades a tomar medidas para impulsar la 
inversión y el crecimiento económico. Además, el CCE ha solicitado una reunión con el presidente 
Andrés Manuel López Obrador para discutir estas preocupaciones. Por otro lado, la candidata de 
la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, se reunió con empresarios de la 
Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), incluido el presidente del CCE, Francisco 
Cervantes. Durante la reunión, Sheinbaum presentó sus propuestas y escuchó las inquietudes 
de los empresarios. 

102.5 MVS Noticias, 1060 Radio Educación, Pasantes DF CDMX (Sitio), Canal 150 El Financiero Bloomberg, La Crónica de 
Hoy (sitio), El Universal (sitio), Canal 150 El Financiero Bloomberg, Teléfono Rojo (Sitio), Canal 150 El Financiero 
Bloomberg, Canal 150 El Financiero Bloomberg, Canal 150 El Financiero Bloomberg, Canal 3 Imagen, Gaceta Mexicana 
CDMX (Sitio), El Universal (sitio), Basta, Reporte Índigo (sitio), Milenio Diario, Garabato (sitio), La Crónica de Hoy, Serpientes 
y Escaleras (Sitio), Mujer es Más (sitio),  
 
Se requiere inversión productiva para impulsar los empleos de calidad en 2024: CEESP 

(2024-04-16, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio), )  

El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) ha destacado la importancia de 
la inversión para el crecimiento económico y la creación de empleos en México. Sin embargo, la 
inversión extranjera directa (IED) representa solo el 2.1% del PIB, lo que indica una 
desaceleración en la inversión productiva. El CEESP señala que para aprovechar el potencial de 
la inversión, se necesita un entorno atractivo y seguro para el desarrollo empresarial. El CEESP 
ha advertido de una desaceleración económica en México de cara a las elecciones de 2024, y ha 
sugerido que el clima político-electoral y la percepción de inseguridad pueden obstaculizar el 
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desarrollo. En marzo de 2024, se registró una variación mensual negativa de 465 puestos de 
trabajo, la primera caída desde 2002. Para enfrentar estos desafíos, el CEESP destaca las 
oportunidades del nearshoring, un modelo de relocalización que ofrece menores costos de 
transporte, flujo de las cadenas de suministro y acceso al mercado de Estados Unidos. 
 
Coparmex promocionará participación electoral 
(2024-04-16, Martín Rodríguez, Pulso SLP (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) firmará un acuerdo de 
colaboración con el Consejo Estatal Electoral y de Participación Ciudadana (Ceepac) para apoyar 
el proceso electoral. El proyecto incluye la promoción de la cultura política y la participación 
ciudadana, así como la intervención para promover los derechos humanos y la ciudadanía. 
Coparmex ha estado involucrado en actividades de promoción cívica durante los procesos 
electorales, a través de convenios con los organismos electorales. Este acuerdo fortalecerá la 
educación cívica y la promoción de la participación ciudadana. 
 
La Coparmex señaló que la falta de nombramientos por parte del Senado en el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación pone en riesgo la transparencia del proceso 
electoral. 
(2024-04-15, Joaquín López-Dóriga, Canal 121 Telefórmula, )  

La Coparmex señaló que la falta de nombramientos por parte del Senado en el Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación pone en riesgo la transparencia del proceso electoral. 

103.3 Radio Fórmula, Índice Politico (sitio), Tribuna Economíca BC (Sitio), Tribuna Economíca BC (Sitio), Canal 120 Milenio,  
 
En opinión, José Luis Medina Mora, titular de COPARMEX, falta de nombramiento de dos 
magistrados del TEPJF. 
(2024-04-15, Leonardo Curzio, Canal 121 Telefórmula, )  

En opinión, José Luis Medina Mora, titular de COPARMEX, falta de nombramiento de dos 
magistrados del TEPJF. Señaló que ha preocupación porque la ley establece que el TEPJF 
califica la elección presidencial, pero el Senado ha sido omiso en los nombramientos. Por ello se 
le hace un llamado al Senado para que realice los nombramientos. Comentó sobre la reunión de 
Claudia Sheinbaum, candidata presidencial de "Sigamos Haciendo Historia", con los 
empresarios, en donde se comprometió a respetar la autonomía del Banco de México. 
 
Se requiere inversión productiva para impulsar los empleos de calidad en 2024: CEESP 

(2024-04-15, Redacción, Notipress (Sitio), )  

El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), órgano asesor del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE), destaca la importancia de la inversión para la creación de 
empleos y el crecimiento económico, especialmente en el contexto del nearshoring. Sin embargo, 
la inversión extranjera directa (IED) representa solo el 2.1% del PIB, y la inversión productiva se 
encuentra desacelerada. El CEESP señala la necesidad de un entorno atractivo y seguro para el 
desarrollo empresarial, pero México ha enfrentado desafíos en áreas como corrupción, seguridad 
y regulación.  
 

Diversos sectores de Acapulco buscan reactivar la economía para recuperar los empleos 
perdidos tras el paso del huracán "Otis". 
(2024-04-16, Raymundo Riva Palacio, Canal 4 Foro TV, )  
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Diversos sectores de Acapulco buscan reactivar la economía para recuperar los empleos 
perdidos tras el paso del huracán "Otis". La Confederación de Trabajadores en Guerrero estima 
que 10 mil empleos formales no se han recuperado de octubre pasado a la fecha, por lo que 
muchos trabajadores tuvieron que desplazarse a otros destinos turísticos del país en busca de 
trabajo. Cámaras empresariales y sindicatos coincidieron en que el sector productivo debe ser 
apoyado con proyectos e incentivos fiscales. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // Vivir del Estado 

(2024-04-16, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

La candidata a la gubernatura de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, ha expresado su 
creencia de que el Estado debe proporcionar apoyo económico a sus ciudadanos, en lugar de 
esperar que trabajen para ganarse la vida. Esta visión es asistencialista, en lugar de progresista, 
y contradice las ideas de líderes políticos como Lula y Paulo Freire, quienes creen en la 
importancia del trabajo y la independencia económica. La postura de Sheinbaum sugiere que el 
gobierno debe proporcionar a las personas un "buen nivel de vida" sin que tengan que trabajar, 
lo que se considera una visión de la pobreza como una condición permanente y no como una 
situación temporal que puede superarse con trabajo y esfuerzo. 
 
Historias De NegoCEOs // La pelea entre morenistas por la CDMX 

(2024-04-16, Mario Maldonado, El Universal, . 5)  

La rivalidad entre Claudia Sheinbaum y Clara Brugada, candidatas presidenciales de Morena, se 
basa en la disputa entre sus operadores políticos, René Bejarano y Martí Batres, 
respectivamente. Bejarano se ha unido al equipo de Sheinbaum, mientras que Batres lidera a los 
radicales de Morena. La relación entre Bejarano y Batres se rompió tras los videoescándalos de 
2004, lo que llevó a Batres a distanciarse de Bejarano y unirse a López Obrador. Bejarano ha 
intentado recuperar el control de la alcaldía de Cuauhtémoc y ha perdido la candidatura a favor 
de Brugada. Su objetivo para 2024 es convertirse en un personaje nacional y evitar que las 
huestes radicales de Morena se empoderen en la Ciudad de México. 
 
Juegos de Poder // La denuncia contra Zaldívar y la reforma al Poder Judicial 
(2024-04-16, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)  

La denuncia contra el exministro presidente de la Suprema Corte, Arturo Zaldívar, revela cómo 
se ejerce presión sobre los jueces para favorecer a personas poderosas. Esto es un reflejo del 
sistema histórico del Poder Judicial para proteger los intereses de los poderosos. El presidente 
López Obrador ha propuesto reformas para cambiar la manera en que se designan a los jueces, 
magistrados y ministros, pero esto no resolverá el problema de la corrupción y el tráfico de 
influencias. Es necesario identificar los mecanismos de presión y corrupción para ejecutar 
cambios quirúrgicos en el sistema judicial. 
 
Activo Empresarial // Sheinbaum con IP; Ramirez, a bajar déficit 

(2024-04-16, José Yuste, Excélsior, . 2)  

La candidata a la gubernatura de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, se reunió con 
empresarios para presentar su visión de "Prosperidad Compartida". Prometió crear 100 polos 
industriales de desarrollo y digitalizar los trámites para mejorar la eficiencia de las aduanas. 
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Sheinbaum también habló de energías renovables y alentó al empresariado a trabajar en conjunto 
con el sector público para fomentar la inversión privada. 

 
Análisis Superior // A marchas forzadas 

(2024-04-16, David Páramo, Excélsior, . 3)  

La aprobación de la reforma a la ley que permitirá al gobierno tomar unos 40 mil mdp que tienen 
dueño para dárselos a otras personas no resuelve el problema de las pensiones, según el Padre 
del Análisis Superior. Estos recursos pertenecen a personas identificadas y sería más adecuado 
que el gobierno hiciera una campaña para localizar a los dueños y hacerles saber que tienen 
esos recursos. La prisa del gobierno por cumplir con este fondo antes de las elecciones podría 
llevar a una controversia institucional que deberá resolver la SCJN. Mientras tanto, el secretario 
de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, ha generado especulaciones sobre su continuidad en el 
cargo.  
 
Bitácora del Director // Daño irreparable (II) 

(2024-04-16, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

El presidente López Obrador ha violado 60 veces la Constitución al no mantener la neutralidad 
requerida durante el proceso electoral, según las autoridades electorales. Sin embargo, las 
órdenes para modificar el contenido de sus conferencias mañaneras siempre llegan con retraso, 
lo que ha anulado su efecto. En 2006, López Obrador denunció la intervención del presidente 
Vicente Fox en el proceso electoral, pero el Tribunal Electoral no anuló el proceso, a pesar de 
encontrar comentarios indirectos que incidían en las posiciones políticas en competencia. 
 
Desde el Piso de Remates // Avanza en Diputados el Fondo de Pensiones 

(2024-04-16, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

La Comisión de Seguridad Social ha aprobado una reforma de pensiones que creará un nuevo 
Fondo de Pensiones para el Bienestar, al que se transferirán los ahorros de millones de 
mexicanos mayores de 70 años afiliados al IMSS y de 75 años afiliados al ISSSTE. Sin embargo, 
no se han establecido reglas de operación para el traslado de estos ahorros, lo que genera 
incertidumbre sobre la recuperación de los recursos por parte de los trabajadores o sus 
beneficiarios. Además, esta reforma generará presiones financieras para el gobierno, ya que se 
deberá presupuestar el pago de pensiones al 100% a los trabajadores que se jubilen y ganen 
menos de 18 mil pesos mensuales. 
 
Cuenta Corriente // Convención Bancaria: ¡un poco atropellada! 

(2024-04-16, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

Se espera que Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez, quienes estarán presentes en la 87 
Convención Bancaria, marquen las líneas del sistema financiero mexicano del futuro, con un 
enfoque en la simplificación de trámites y la digitalización de pagos del gobierno federal. El 
secretario Rogelio Ramírez de la O destacó que el déficit estimado para este año en México es 
un evento de una sola vez, y se está planteando una reducción del déficit fiscal en 2025. Además, 
se mencionaron cuatro nuevos bancos autorizados, todos digitales, y se espera la autorización 
de una nueva casa de bolsa. 
 
En Privado // AMLO, protagonismo a la baja 

(2024-04-16, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  
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El presidente López Obrador ha dado protagonismo a Claudia Sheinbaum en su campaña, 
convencido de que ella consolidará su proyecto político. Sin embargo, López Obrador sigue 
siendo el personaje principal de la campaña, reprochando públicamente a Sheinbaum por no 
reivindicar sus logros de gobierno en el primer debate. A medida que se acerca la elección, López 
Obrador irá necesitando más de Sheinbaum, hasta que ella se convierta en el eje central y López 
Obrador quede en segundo plano. Este cambio se consolidará el 1 de octubre, si Sheinbaum 
gana las elecciones. 
 
Día Con Día // Oposición y sucesión 

(2024-04-16, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

El analista político Héctor Aguilar Camín examina la posibilidad de que el presidente de México, 
Andrés Manuel López Obrador, intente imponer un sucesor a través de una candidata oficial a la 
presidencia. Aguilar Camín señala que esta práctica históricamente ha llevado a la ruptura entre 
el presidente y el candidato oficial, y se pregunta qué sucedería si una candidata de la oposición, 
como Xóchitl Gálvez, ganara las elecciones. En ambos casos, el presidente estaría desafiando 
la tradición de que los presidentes se retiren una vez terminado su mandato.  
 
Duda Razonable // Malito, Eruviel el desastre de los partidos de oposición 

(2024-04-16, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

La coalición Fuerza por México ha tenido dificultades en la campaña electoral, con su candidata 
presidencial rezagada en las encuestas. A pesar de esto, los partidos de oposición no parecen 
estar trabajando en conjunto para arrebatarle las mayorías a Morena en el Congreso. En lugar 
de eso, los líderes de los partidos se han unido para denunciar a Eruviel Ávila Villegas, 
exgobernador del Estado de México y miembro del Partido Verde. Esta acción ha sido criticada 
por Carlos Puig, quien señala que los partidos de oposición están desperdiciando su tiempo en 
acciones que no generan ningún beneficio electoral. Puig también destaca que la denuncia de 
Ávila Villegas por desvío de recursos públicos no ha sido respaldada por pruebas o 
investigaciones, lo que podría ser considerado una "duda razonable". 
 
La Quinta Transformación // El Dream Team de Claudia 

(2024-04-16, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

Claudia Sheinbaum, candidata a la Presidencia de México, se perfila como la favorita en la 
Convención Bancaria tras confirmar la ratificación de Rogelio Ramirez de la O como Secretario 
de Hacienda en su eventual gobierno. Sheinbaum planea gobernar con un gabinete de transición 
durante los primeros 12 meses, manteniendo a algunos secretarios actuales en diferentes 
carteras. Se espera que Alfonso Ramirez Cuéllar, Carlos Ulloa, Luz Elena González, Omar 
García Harfuch y otros cercanos a Sheinbaum ocupen posiciones importantes a partir del 
segundo año de su mandato. 
 
Corporativo // Salud materna 

(2024-04-16, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)  

La Agencia Farmacéutica Internacional (Agefinsa) ha ampliado su presencia en México, 
introduciendo al mercado farmacéutico dos medicamentos para el cuidado de la salud materna: 
el ácido Tranexámico y el Labetalol. Estos medicamentos han sido efectivos en el tratamiento de 
hemorragia obstétrica y preeclampsia, dos de las principales causas de muerte materna. A pesar 
de su eficacia, ninguna empresa farmacéutica nacional o extranjera había registrado estos 
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medicamentos en México. Agefinsa, dirigida por Roberto Herrera, ha trabajado con los sectores 
público y farmacéutico privado para promover la efectividad de estos medicamentos y mejorar la 
atención materna. El director general de Agefinsa, Rogelio Varela, ha destacado la importancia 
de la salud materna y ha abogado por una mayor inversión en este ámbito. 
 
Estrictamente Personal // La mesa maldita 

(2024-04-16, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36)  

La investigación de la Suprema Corte de Justicia sobre el exministro Arturo Zaldívar, sus 
operadores políticos y el exconsejero jurídico de la Presidencia Julio Scherer, revela un posible 
caso de corrupción institucional desde los más altos niveles del Estado mexicano. La 
investigación se centra en la Mesa de Judicialización, un grupo que atendía los casos de interés 
político del presidente Andrés Manuel López Obrador. La investigación sugiere que Zaldívar era 
el último brazo de López Obrador para atacar a sus enemigos y alcanzar sus objetivos.  
 
Coordenadas // Bye-bye, Tesla 

(2024-04-16, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

Elon Musk anunció la construcción de una planta de Tesla en Nuevo León, México, en 2023. Sin 
embargo, las condiciones han cambiado desde entonces, con la caída del precio de las acciones 
de Tesla y un recorte del 10% de la plantilla de empleados. A pesar de esto, Musk está planeando 
construir una nueva planta en India, donde el mercado de autos eléctricos está creciendo. India 
ha reducido las tarifas aplicables a los autos eléctricos importados bajo la condición de que haya 
inversiones por al menos $500 millones de dólares y se instale alguna planta. Aunque las 
posibilidades de que la planta en Nuevo León se construya en un plazo razonable son cada vez 
más remotas, el proceso de nearshoring en México no se ve afectado. 
 
La Gran Depresión // ¿Quién podría ser un buen Secretario de Hacienda? 

(2024-04-16, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 8)  

El próximo Secretario de Hacienda de México debe tener la confianza de los mercados y 
comprometerse a reencauzar las finanzas públicas, que se espera que estén en mala condición 
después del mandato del presidente López Obrador. Los Pre Criterios de Política Económica 
para el 2025, diseñados en Palacio Nacional, anticipan más recortes al gasto público programable 
para alcanzar un déficit público del 2.5% del PIB y estabilizar la deuda en torno al 50% del PIB. 
Sin una propuesta de reforma fiscal que aumente los ingresos y sin un rediseño del destino del 
gasto público, el nombre del próximo Secretario de Hacienda será menos importante. 
 
Ricos Y Poderosos // Avanza iniciativa de pensiones, golpe a la confianza 

(2024-04-16, Marco Antonio Mares, El Economista, . 22)  

La Comisión de Seguridad Social de la Cámara de Diputados de México aprobó una iniciativa de 
ley que permitiría al gobierno tomar 40 mil millones de pesos de los ahorros en las Afores e 
institutos de seguridad social no reclamados por los trabajadores inactivos mayores de 70 años. 
Los fondos serían transferidos al Fondo de Pensiones para el Bienestar, que tiene como objetivo 
otorgar el 100% de un salario promedio del IMSS de 16 mil 777,78 pesos al mes. Sin embargo, 
la operación del Fondo de Pensiones para el Bienestar dependerá de un fideicomiso administrado 
por el Banco de México y un comité interinstitucional, lo que podría resultar en un sistema sin 
transparencia. 
 

TREN MAYA 
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Tren Maya y aeropuerto de Tulum harán crecer 447% la población local 
(2024-04-16, Aldo Munguía, El Financiero (Sitio), )  

El gobierno de Quintana Roo ha proyectado un crecimiento del 447% en la población de los 
municipios de Tulum y Felipe Carrillo Puerto para 2050, impulsado por la construcción del Tren 
Maya, el Aeropuerto Internacional Felipe Carrillo Puerto y el parque del Jaguar en Tulum. Este 
crecimiento poblacional también generará un aumento del 116% en la demanda de agua potable, 
lo que afectará los acuíferos de la zona. El gobierno ha presentado tres escenarios, con el 
escenario ideal pronosticando una población de 716,161 habitantes para 2050. Sin embargo, los 
ambientalistas han advertido sobre los daños ambientales y la especulación inmobiliaria que ya 
se están produciendo. 

El Financiero,  
 
Solicitan permisos ambientales para obra complementaria del Tren Maya 

(2024-04-16, Jesús Vázquez, El Economista, . 33)  

El proyecto del Recinto Ferial de Chetumal, conocido como Parque Quintana Roo y ubicado en 
la ruta del Tren Maya en Quintana Roo, ha sido sometido a evaluación de impacto ambiental 10 
meses después de iniciarse las obras. El proyecto, con una inversión de 303 millones de pesos, 
incluye un espacio de usos múltiples para actividades al aire libre. Aunque las obras comenzaron 
en junio de 2023, la evaluación de impacto ambiental se ingresó en abril de 2024. La construcción 
del proyecto se llevó a cabo sin la evaluación requerida, lo cual es un requisito legal. 

El Economista (sitio),  
 
El CPTQ ensalza al Tren Maya por unir 3 aeropuertos con 12 destinos 

(2024-04-16, Redacción, Juan Pablo Arredondo R. R., Reportur.mx (Sitio), )  

El Consejo de Promoción Turística de Quintana Roo (CPTQ) está planeando aprovechar el Tren 
Maya, una de las obras emblemáticas del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO), 
para promover el Caribe Mexicano como un destino turístico. El CPTQ espera que el Tren Maya, 
que conectará los tres aeropuertos de Cancún, Tulum y Chetumal, facilite a los turistas la visita 
a los 12 destinos de la región. A pesar de la lenta promoción del proyecto, el CPTQ cree que el 
Tren Maya será un detonante para los turistas, especialmente los europeos acostumbrados a 
viajar en tren. 
 
"Visit TULUM sorprende con inédita campaña publicitaria global que impulsa el sector 
turístico" 

(2024-04-15, Metro World News, NotiMX (Sitio), )  

El Ayuntamiento de Tulum ha lanzado su primera campaña promocional global, utilizando 
herramientas de inteligencia artificial y de mercado. La campaña se enfoca en trece mercados, 
incluyendo siete consolidados y seis emergentes. El objetivo es atraer a viajeros con alto poder 
adquisitivo, promoviendo el turismo de romance, naturaleza, aventura, deportivo y de bienestar. 
La campaña también destaca el nuevo Aeropuerto Internacional de Tulum y el Tren Maya. La 
información y los resultados de esta campaña serán compartidos con el sector empresarial local 
para futuras campañas colaborativas. 
 
Anuncia AMLO "gira del adiós" tras elecciones 

(2024-04-15, Francisco Mendoza, La Hoguera (Sitio), )  
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El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) anunció su "gira del adiós" antes de 
entregar la banda presidencial en septiembre. Durante su 'mañanera', AMLO informó que 
supervisó el avance del Tren Maya en el sureste mexicano durante el fin de semana. También 
mencionó que tiene previsto viajar a la Convención Nacional Bancaria en Acapulco, Guerrero, 
supervisar obras en Oaxaca y asistir a una ceremonia en Veracruz. AMLO planea hacer actos en 
las 32 entidades federativas durante su gira. El presidente subrayó que la "Cuarta 
Transformación" no es un movimiento de élite, sino uno de millones de hombres libres y 
conscientes. 
 

AIFA 
 
Viva Aerobus tendrá un 2024 positivo 

(2024-04-16, Miriam Paredes, Excélsior, . 1,3)  

El director general de Viva Aerobus, Juan Carlos Zuazua, espera que 2024 sea un año positivo 
para la aerolínea, a pesar de los problemas que enfrenta debido a las revisiones de los motores 
Pratt & Whitney. Viva Aerobus ha logrado un crecimiento del 18,7% en el volumen de pasajeros 
transportados en el primer trimestre de 2024, a pesar de no poder utilizar el 100% de su flota 
debido a las revisiones de los motores. Zuazua también destacó el crecimiento de la empresa en 
el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), con 35 operaciones diarias. La empresa está 
buscando una alianza con la aerolínea estadounidense Allegiant, y Zuazua espera que la 
autoridad estadounidense resuelva pronto este asunto. 
 
Aerolíneas avalan nuevos aeropuertos, pero señalan "detalles" en infraestructura y cómo 
llegar 

(2024-04-16, Agencias, La Crónica de Hoy, . 11)  

La Cámara Nacional de Aerotransportes (Canaero) ha aprobado los nuevos aeropuertos 
construidos por el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador, pero ha señalado algunos 
"detalles" en la infraestructura y la accesibilidad. Diana Olivares, presidenta de la Canaero y 
directora general de Latam Airlines de México y Centroamérica, destacó los nuevos aeródromos 
del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), el de Tulum y el que se construye en Nayarit. 
Sin embargo, Olivares señaló algunas áreas de oportunidad, incluyendo el Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México (AICM), que ha experimentado una reducción en la 
capacidad de pasajeros. A pesar de esto, Olivares destacó que la construcción de nuevos 
aeropuertos es una solución para evitar la saturación de los existentes. 
 
Puerto Vallarta sólido en el Tianguis Turístico 

(2024-04-16, Redacción, Protocolo (Sitio), )  

El Fideicomiso de Promoción Turística de Puerto Vallarta participó en el Tianguis Turístico México 
2024, donde sostuvo 120 reuniones de trabajo con socios mayoristas y medios especializados. 
El objetivo fue dar seguimiento a los acuerdos logrados en Gala Puerto Vallarta Riviera Nayarit y 
establecer tácticas para mejorar la ocupación hotelera. Además, se anunció un nuevo vuelo diario 
de Viva Aerobus al AIFA, que conectará a Puerto Vallarta con el Valle de México. El destino 
también recibió el reconocimiento de TripAdvisor como la cuarta playa más votada entre los 
mejores destinos de México. 
 
Según un reportaje de Tv Azteca, el AIFA es una de las megaobra que más dinero ha 
despilfarrado el Gobierno Federal. 
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(2024-04-15, Alejandro Villalvazo, Canal 1 Azteca 1, )  

Según un reportaje de Tv Azteca, el AIFA es una de las megaobra que más dinero ha 
despilfarrado el Gobierno Federal. A dos años de la puesta en marcha del AIFA ha transportado 
la misma cantidad de pasajeros que el AICM moviliza en tan solo un mes con 4.2 millones de 
pasajeros, además está a medio construir porque ante la falta de usuarios estimados no se ha 
edificado de este mega proyecto. Otro de los problemas que enfrenta es que es muy complicado 
llegar al AIFA, se prometió un Suburbano que iría de Buenavista a dicho aeropuerto y hasta hoy 
sigue en obras, además se prometió un carril confinado que conectaría al aeropuerto con el de 
la CDMX por el cuál tampoco está contemplado. 

 
REFINERÍA DOS BOCAS 

 
Frentes Políticos 

(2024-04-16, Frentes Políticos, Excélsior, . 11)  

Guadalupe Acosta Naranjo afirmó que Rocío Nahle tiene “más propiedades que un nopal” y que 
el drenaje de la CDMX “contiene más gasolina que la refinería de Dos Bocas”. Y sí. La refinería 
que estuvo a su cargo sigue siendo un tema por sus costos y viabilidad, y continúa sin refinar una 
sola gota. Por otro lado, revelaciones de Nahle y sus múltiples propiedades, que sumarían los 
cien millones de pesos, son la muestra palpable de los excesos de poder. El domingo, en otra 
fracasada presentación, en Tehuipango, Veracruz, a la candidata le reclamaron su corrupción y 
sus mentiras. 
 
Zaldívar y el desgastado manto presidencial 
(2024-04-16, Miguel Ángel Romero Ramírez, La Lista (sitio), )  

Los protegidos por el manto presidencial son muchos. Ahí están Rocío Nahle, zacatecana que 
busca gobernar Veracruz, ex titular de la Secretaría Energía, y a quien se le ha dificultado aclarar 
la compra de mansiones por 60 millones de pesos, casi todo en efectivo. Por supuesto, coordinó 
en su momento, la construcción de la Refinería Dos Bocas, proyecto que inicialmente costaría 8 
mil millones de dólares y que terminará en 18 mil 900 millones de dólares. 
 
Rocío Nahle: sola, exhibida y estorbando 

(2024-04-16, Manuel Diaz, SDP Noticias (sitio), )  

La imagen de Nahle, con sus mansiones y sus actos de corrupción para beneficiar a sus 
familiares, esposo, sobrinos, compadres y amigos, genera el mayor descontento entre los 
veracruzanos, quienes además padecen del pésimo gobierno y la corrupción de Cuitláhuac 
García, de bar en bar los fines de semana, mientras la inseguridad rebasa todos los límites. Para 
empezar, no tiene arraigo en la entidad, aunque trabajó para Pemex en Coatzacoalcos por 
muchos años no es jarocha. Como diputada federal se le recuerda por las declaraciones que ante 
el Ministerio Público expresó la ex diputada local morenista Eva Cadena, la "recaudadora", quien 
al ser pillada como Pío, recibiendo dinero para la campaña de AMLO, confirmó que cumplía 
órdenes de Nahle a quien le entregaba el efectivo destinado a las campañas de Morena. Lo único 
a lo que se dedicó como secretaria de energía fue a Dos Bocas, una refinería que según AMLO 
nos haría autosuficientes a más tardar en 2023. Un desastre, la refinería ha costado tres veces 
más de lo presupuestado y sigue sin refinar nada. Como dice Guadalupe Acosta Naranjo: "Roció 
Nahle es una mentirosa, tiene más gasolina el drenaje de la CDMX que la refinería de Dos 
Bocas". 
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Continúa la investigación por caída de helicóptero en Coyoacán 

(2024-04-16, Redacción, Excélsior (Sitio), )  

La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX) ha emitido un comunicado 
actualizado sobre el accidente de helicóptero ocurrido el domingo pasado en la alcaldía 
Coyoacán. La FGJCDMX ha colaborado con la Fiscalía General de la República (FGR) y la 
Dirección de Análisis de Accidentes e Incidentes de Aviación de la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) para determinar la causa del desplome. Los informes 
preliminares sugieren que un escape de hidrocarburo podría haber generado una mezcla 
inflamable que llevó al incendio y posterior explosión del helicóptero. La FGJCDMX ha tomado 
muestras biológicas de los familiares de las víctimas para confirmar las identidades de los 
cuerpos recuperados.  
 
Testigos revelan acto heroico de piloto antes de DESPLOME del helicóptero en 
Coyoacán, CDMX 

(2024-04-16, Redacción, Terra.com.mx (sitio), )  

El pasado domingo 14 de abril, un helicóptero de la empresa Let's Fly se desplomó en la alcaldía 
Coyoacán de la Ciudad de México, resultando en la muerte de tres personas. Testigos revelan 
que el piloto, Juan Ramón Esquivel, realizó maniobras heroicas para evitar caer sobre un 
mercado y una unidad habitacional. El incidente está siendo investigado por la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), el gobierno de la CDMX, la Agencia 
Federal de Aviación Civil (AFAC) y el Servicio a la Navegación en el Espacio Aéreo Mexicano 
(SENEAM). 
 
Dos pasajeros de helicóptero que se desplomó en Coyoacán eran extranjeros 

(2024-04-16, Redacción, López Dóriga (Sitio), )  

La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX) informó que dos de las tres 
personas que viajaban en un helicóptero que se desplomó en Coyoacán eran extranjeros. La 
causa del accidente fue la liberación de hidrocarburo de la aeronave, según un dictamen en 
materia de Incendios y Explosiones realizado por expertos de la Coordinación General de 
Investigación Forense y Servicios Periciales. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT) investigó el desplome de la aeronave y revisó los permisos correspondientes. 
Los cuerpos de las víctimas serán entregados una vez que se obtengan los resultados de las 
pruebas de ADN. 
 
FGJ CdMx determina causa por la que cayó helicóptero en Coyoacán 

(2024-04-16, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio), )  

La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX) ha informado que 
especialistas en genética han tomado muestras biológicas a familiares de los tres ocupantes de 
un helicóptero que se estrelló en la alcaldía Coyoacán. Los resultados de las pruebas de ADN se 
utilizarán para identificar los cuerpos encontrados en el lugar del accidente. La Fiscalía también 
ha dado vista a la Fiscalía General de la República (FGR) y a la Dirección de Análisis de 
Accidentes e Incidentes de Aviación de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT) para determinar la causa del accidente. Un dictamen en materia de Incendios 
y Explosiones ha concluido que la causa del incendio fue la liberación de hidrocarburos de la 
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aeronave. Se está brindando apoyo a los familiares de las víctimas, incluyendo asistencia jurídica 
y psicoemocional. 
 
VIDEO: Momento exacto del desplome del helicóptero que dejó 3 muertos en México 

(2024-04-16, Redacción, Actualidad RT (Sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) de México ha informado 
que la caída de un helicóptero en la alcaldía Coyoacán, al sur de la Ciudad de México, que dejó 
tres personas muertas, fue causada por un paro de motor. Las autoridades están trabajando en 
la identificación de las víctimas, ya que los cuerpos quedaron calcinados. El helicóptero 
pertenecía al piloto Armando Cervantes, quien también falleció en el accidente. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 
Elevado gasto por megaobras no será recurrente.- SHCP 

(2024-04-15, Azucena Vázquez, Reforma.com (sitio), )  

El titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, ha afirmado 
que el déficit fiscal de este año se planteó para terminar los grandes proyectos de infraestructura 
del gobierno actual, lo que no será un gasto recurrente una vez concluidas las obras. El gasto 
aprobado en el Presupuesto de Egresos de la Federación para este año asciende a más de 9 
billones de pesos, con un déficit estimado de 5.9% del PIB, el nivel más alto desde 1989. Para 
2025, se espera una reducción del 8.8% en el gasto público anual para lograr un déficit del 2.5% 
del PIB. La economía mexicana ha crecido 3.2% anual por encima de su promedio histórico 
durante tres años consecutivos, gracias a altos niveles de inversión y consumo interno, así como 
a la solidez del mercado laboral. 
 
Déficit del gobierno se reducirá a 2.5% del PIB en 2025 

(2024-04-15, Redacción, Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio), )  

El secretario de Hacienda de México, Rogelio Ramírez de la O, anunció que el déficit del gobierno 
federal se reducirá en un 50% en 2025 debido a la finalización de proyectos de infraestructura 
federal que se realizaron durante la administración de López Obrador. Estos proyectos, que 
incluyen la construcción de aeropuertos, carreteras, puertos y vías férreas, no requerirán un gasto 
recurrente. Ramírez de la O también destacó que la economía mexicana ha crecido un 3.2% 
anual durante tres años consecutivos, gracias a altos niveles de inversión y al consumo interno. 
Además, mencionó el fortalecimiento de los niveles de ingreso de la población y la eliminación 
de malas prácticas de subcontratación. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 
Aprobación de iniciativa de pensiones despierta preocupaciones sobre confianza 
financiera 

(2024-04-16, Redacción, ADR Networks (Sitio) , )  

La Comisión de Seguridad Social de la Cámara de Diputados ha aprobado una iniciativa de ley 
que permitiría al gobierno mexicano tomar hasta 40 mil millones de pesos de los ahorros en las 
Afores e institutos de seguridad social de trabajadores inactivos mayores de 70 años, para ser 
transferidos al Fondo de Pensiones para el Bienestar. Esta medida ha generado preocupaciones 
sobre la confianza en el sistema financiero y en el ahorro a largo plazo. Paralelamente, las 
declaraciones del presidente López Obrador recomendando más gasto público contrastan con 
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las sugerencias de ajuste fiscal presentadas por la Secretaría de Hacienda. Este contraste ha 
generado debate sobre la dirección futura de la política económica del país. El próximo gobierno 
podría enfrentar decisiones difíciles en cuanto al manejo de las finanzas públicas y la continuidad 
de proyectos de infraestructura. 
 

PRECANDIDATOS 
 
Proponen presidenciables a INE ajustes para segundo debate 

(2024-04-15, Érika Hernández, Reforma.com (sitio), )  

Las candidatas a la Presidencia, Xóchitl Gálvez y Claudia Sheinbaum, han propuesto ajustes al 
formato del segundo debate presidencial, que se celebrará el 28 de abril. Los cambios sugeridos 
incluyen un mensaje introductorio para las candidatas, la presentación de su proyecto sobre cada 
tema a debatir y la inversión del orden de las preguntas ciudadanas. Además, se ha pedido que 
no haya distracciones en el set, como consejeros adicionales, y que se utilicen colores neutros y 
menos juegos de luces y movimientos de cámara. También se ha solicitado a los moderadores 
que no hagan preguntas propias ni contextualicen las preguntas, ya que esto podría generar un 
sesgo en los temas. 
 
Padres de los 43 normalistas de Ayotzinapa llaman a boicotear las campañas de 
presidenciables 

(2024-04-15, Europa Press, El Economista (sitio), )  

Familiares de los 43 estudiantes desaparecidos de la Escuela Rural Normal de Ayotzinapa en 
2014 están llamando a boicotear las elecciones del 2 de junio en protesta contra el presidente 
saliente, Andrés Manuel López Obrador, quien se niega a reunirse con ellos antes de los 
comicios. Los familiares critican a las principales candidatas, especialmente a Claudia 
Sheinbaum, por no abordar la cuestión de la desaparición forzada en sus campañas. Los 
familiares planean ampliar las protestas, uniéndose a otros sectores sociales para exigir verdad 
y justicia por los 43 estudiantes desaparecidos. 
 
Presidenciables "recolectan" propuestas viables para atender la crisis del agua 

(2024-04-16, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), )  

La crisis hídrica en México, con sequías generalizadas, fuentes de agua contaminadas y escaso 
almacenamiento en presas, ha sido un tema recurrente en la campaña electoral. Los tres 
candidatos presidenciales, Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez, 
coinciden en implementar acciones para preservar ríos, cuencas y acuíferos, reforzar el 
tratamiento del agua y utilizar tecnologías para la producción de alimentos y la gestión del agua. 
Sin embargo, los expertos señalan que estas propuestas no son suficientes para resolver 
completamente la crisis hídrica. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
Es De muy Buena Fuente... Lázaro Jiménez, la figura del PRI 
(2024-04-16, Redacción, Comunícate Digital PUE (sitio), )  

Lázaro Jiménez Aquino, un miembro del PRI, ha sido nominado como candidato plurinominal al 
Congreso del Estado. Jiménez Aquino ha sido diputado federal y ahora buscará ser diputado 
local. Lupita Cuautle, candidata a la presidencia municipal de San Andrés Cholula, ha anunciado 
más de 100 acciones de obra pública para el municipio, en colaboración con la Cámara Mexicana 
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de la Industria de la Construcción (CMIC) Puebla. Por otro lado, la Revista Única ha celebrado 
13 años de existencia, destacando historias de mujeres y hombres inspiradores. En noticias de 
seguridad, una oficina de MORENA en Puebla fue asaltada violentamente, lo que ha llevado a 
cuestionamientos sobre la política de seguridad. Además, se anunció que unos 1,700 reos podrán 
votar para la presidencia de la República, lo que ha generado cierta ironía. 
 
La inversión privada con bienestar y sustentabilidad trae un potencial enorme para 
México: Claudia Sheinbaum presenta su proyecto de nación ante empresarios y 
empresarias 

(2024-04-16, Redacción, Chiapas en Contacto CHIS (sitio), )  

La candidata presidencial Claudia Sheinbaum Pardo, de la coalición "Sigamos Haciendo 
Historia", se reunió con representantes de cámaras y organismos empresariales para presentar 
su proyecto de nación y su visión de "Prosperidad Compartida". Sheinbaum destacó la 
importancia de la inversión privada en el desarrollo con bienestar y sustentabilidad de México. 
Explicó que su estrategia para obtener recursos sin aumentar impuestos incluye la digitalización 
y simplificación de trámites, así como la modernización de aduanas para incrementar la 
recaudación. Sheinbaum también presentó su proyecto de desarrollo económico, que incluye la 
construcción de 100 nuevos parques industriales. Entre los representantes presentes estuvieron 
la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC) y la Asociación Mexicana de la 
Industria Automotriz, A.C (AMIA), entre otros. 
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(sitio), Diario Humano BCS (Sitio), Zacatecas Hoy ZAC (sitio), Emsa Valles SLP (sitio), Parabólica PUE (Sitio), Alfaro Noticias 
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Grupo Informativo (sitio),  
 
Encabeza Pablo Lemus presentación de propuestas para mejor movilidad y mayor 
infraestructura en Jalisco 

(2024-04-15, Redacción, La Razón On line (Sitio), )  

El Candidato a la Gubernatura de Jalisco, Pablo Lemus Navarro, presentó sus propuestas para 
enfrentar los desafíos de conectividad e infraestructura en el estado. Las propuestas, 
desarrolladas en colaboración con expertos en el campo, buscan soluciones innovadoras y 
sostenibles. Durante la presentación, se discutieron puntos clave y se presentaron 
recomendaciones para optimizar el transporte en el Área Metropolitana de Guadalajara (AMG). 
Entre los asistentes se encontraban Juan Manuel Chávez, Presidente de la Cámara Mexicana de 
la Construcción (CMIC), y otros líderes de la industria de la construcción y la arquitectura. 

El Informador JAL (sitio), Cabecera (Sitio),  
 
Sostiene Lupita Cuautle reunión con la CMIC 

(2024-04-15, Redacción, Parabólica PUE (Sitio), )  

La candidata Lupita Cuautle se reunió con miembros de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC) para presentar sus propuestas para el beneficio de los habitantes de 
San Andrés Cholula. Esta reunión forma parte de la campaña de la candidata a la presidencia de 
San Andrés Cholula. 

https://www.efinf.com/clipviewer/cee2fefcb2962e1571ffc0e1cec08e6c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/cee2fefcb2962e1571ffc0e1cec08e6c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/cee2fefcb2962e1571ffc0e1cec08e6c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ce68cbc55ee8a7eb663395c4227121ad?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d58941555a91b7ed5479c3bd8f7c146b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5637e14a650451a8fb049356831b0cd2?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5c5d0c7c0ab0256193ba510c2979d7a9?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7d75e1e991b323e1df0e6637c1fa8b38?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7d75e1e991b323e1df0e6637c1fa8b38?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c0a26e6afa1df81c105dad74ad95f19c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/09fedf575909b7542c428c0db22860eb?file
https://www.efinf.com/clipviewer/1aac00a069091376f075cfa495c9541f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a6701e681dcd5c17e5c8dbfe0e7b87b9?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a6701e681dcd5c17e5c8dbfe0e7b87b9?file
https://www.efinf.com/clipviewer/4b31bfe3db879d19349bbf5ad0910e79?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f13bef09383b4c3e406188fc3aceaad8?file
https://www.efinf.com/clipviewer/88954e3910c83e5d3a5e5d25a673f799?file
https://www.efinf.com/clipviewer/4c6fed0337aaeaedc6309fa23ebbafdb?file
https://www.efinf.com/clipviewer/3154eb177d911995a72fcf4dd4e01636?file
https://www.efinf.com/clipviewer/3154eb177d911995a72fcf4dd4e01636?file
https://www.efinf.com/clipviewer/4073a672e3b6a61c2409a20821b74057?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c0ef17ceba1cd9e6d3d277ed3b3d703e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/fbe0a78d0c6314dec66b4e78322b5aeb?file
https://www.efinf.com/clipviewer/027b1cb4d3ae63846950fafaf4e63808?file
https://www.efinf.com/clipviewer/1a9a0877cf85d3023fb954baa29d4a88?file
https://www.efinf.com/clipviewer/1a9a0877cf85d3023fb954baa29d4a88?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a859f89ddbcc23507ff9da82ba87cd26?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7e1d6e007cef47e4a2274e0ababb4eb7?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d118f7eb4f8f29b86750d562fb0dc740?file
https://www.efinf.com/clipviewer/afc4c6d1255b1d6680311cb41375e5fa?file
https://www.efinf.com/clipviewer/afc4c6d1255b1d6680311cb41375e5fa?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a5dd9d9322531a5d93170ea754af8f5a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/50fb46812ec505c04da01503f4a84f2c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6d19b4e5109270c7b77b390c4eb4bcaf?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6392ef053bf304a8b4a7cbb69b663809?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6392ef053bf304a8b4a7cbb69b663809?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5ee165a8b8ce9b48d79f4b3c737dfb5c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/1a5cf310699371e589fd7d74618070d5?file
https://www.efinf.com/clipviewer/3c0f69d7c8b2288ad08d3c801258fdb9?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5fd817d1a210015cdca769672ed3553d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c41d344d361f591a703d341dff84cd09?file
https://www.efinf.com/clipviewer/1c35b9baed60786cee15db7870ff6424?file
https://www.efinf.com/clipviewer/1c35b9baed60786cee15db7870ff6424?file
https://www.efinf.com/clipviewer/bbb6865a0518c3ace5a77b6dc237f6ff?file
https://www.efinf.com/clipviewer/bbb6865a0518c3ace5a77b6dc237f6ff?file
https://www.efinf.com/clipviewer/821cc51ffb7feec15563b898237d2292?file
https://www.efinf.com/clipviewer/cd526908a5778ab02d2176709ac664f7?file
https://www.efinf.com/clipviewer/35bc678e2000675536581778a8aff7d2?file


 

 

La Jornada de Oriente PUE (sitio), En Línea Noticias PUE (Sitio), Almanaque Revista PUE (Sitio), MTP Noticias PUE 
(Sitio), Callejero PUE (Sitio), Diario Puntual PUE (sitio), Poder de la Noticia PUE (sitio), Parabólica PUE (Sitio), El Sol de 
Puebla (sitio), Lo de Hoy PUE (Sitio), Intolerancia PUE (sitio), El Heraldo de Puebla PUE (sitio), Cambio TV Puebla 
(sitio), Ángulo 7 PUE (sitio), Carlos Martín Huerta PUE (sitio), Arroba Noticias PUE (sitio), Puebla Online PUE 
(sitio), Periódico central PUE (sitio), Mediatik PUE (Sitio), Tribuna Noticias PUE (Sitio), Diario Puntual PUE (sitio), Contrastes 
de Puebla PUE (sitio), El Quinto Medio PUE (sitio), Monitor Poblano PUE (sitio), Parabólica PUE (Sitio), Revista Derecho 
Digital PUE (sitio), Diario Momento PUE (sitio), Sobre T (Sitio), Crónica de Puebla (sitio), Municipios Puebla PUE (Sitio),  
 
TRABAJADORES DEL TREN MAYA DESPEDIDOS EN QUINTANA ROO 

(2024-04-15, Redacción, Ya es Noticia QROO (sitio), )  

El avance de las obras del Tren Maya ha llevado a despidos de trabajadores en Quintana Roo, 
según la CMIC de Quintana Roo. El Inegi ha registrado la pérdida de 7,350 empleos en la 
construcción en el estado. La CMIC también advierte sobre la escasez de mano de obra para 
otros contratos privados debido a estos despidos. Sin embargo, otros sectores como el agrícola 
y comercial están experimentando un aumento en la ocupación laboral. A pesar de estos 
despidos, el turismo se está recuperando gradualmente de las pérdidas ocasionadas por el 
proyecto ferroviario. 

De Peso Quintana Roo QROO (Sitio),  
 
Necesario bancarizar al 100 por ciento al sector contructor, Gustavo Vargas 

(2024-04-15, Redacción, Tribuna Noticias PUE (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción ha recomendado a los empresarios 
que realicen el pago de sus nóminas de manera electrónica en lugar de hacerlo en efectivo. Esto 
permitiría un mejor control y transparencia en el proceso. Además, se sugiere que los pagos se 
realicen durante los días laborales en lugar de los sábados, para evitar retrasos en la entrega de 
los salarios. 
 
CMIC propondrá a los candidatos un "padrón digital" para agilizar los procesos de 
licitación 

(2024-04-15, Redacción, Carlos Martín Huerta PUE (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) propone la creación de un 
"padrón digital" para agilizar los procesos de licitación y transparentar la asignación de obras en 
Puebla. La propuesta fue presentada a los candidatos a presidentes municipales por el 
Presidente de la CMIC, Gustavo Vargas Constantini. Este padrón digital permitiría presentar 
licitaciones, propuestas técnicas y económicas de obras públicas a las autoridades municipales, 
agilizando los procesos. Además, contribuiría al cuidado del medio ambiente, evitando la 
impresión de documentos requeridos en cada licitación. La CMIC también propone crear un 
Instituto Municipal de Planeación, para coordinar y supervisar la ejecución de obras públicas. 

Revista Única PUE (Sitio), El Heraldo de Puebla PUE (sitio),  
 
México. Dos expertos italianos en el Foro de Conservación del Patrimonio en Puebla  
(2024-04-15, Redacción, ON Noticias CDMX (Sitio), )  

La cuarta edición del Foro Internacional sobre Innovación, Renovación y Conservación del 
Patrimonio, organizado por la Secretaría de Cultura y el INAH, se llevará a cabo los próximos 18 
y 19 de abril en Puebla, México. El evento, coordinado por la arquitecta Leticia Balbuña Flores, 
contará con la participación de los expertos italianos Giovanni Congi y Duccio Sanesi, quienes 
abordarán temas relacionados con la restauración y conservación de edificios históricos 
monumentales. El foro, organizado en colaboración con la Cámara Mexicana de la Industria de 
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la Construcción, reunirá a expertos, investigadores y técnicos en conservación del patrimonio 
cultural de varios países. Los conversatorios se centrarán en la restauración a través de la 
identidad cultural, técnicas de intervención simultánea con recuperación arquitectónica, la 
sociedad civil como colaborador en la gestión del patrimonio, y la gestión del patrimonio y los 
bienes inmateriales. 
 
Crisis hídrica no ha afectado a la industria 

(2024-04-15, Redacción, David Medrano, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio), )  

La escasez de agua en el área metropolitana de San Luis Potosí no ha afectado a la industria, 
ya que la mayoría de los procesos se realizan con agua tratada, según Enrique Villafuerte, 
presidente de la Unión de Usuarios de la Zona Industrial. Sin embargo, la crisis hídrica no se ha 
abordado por completo, ya que faltan componentes como el tratamiento de las descargas 
residuales y su uso como sustituto para el consumo humano. Gerardo Bocard, presidente local 
de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación, abogó por un cambio de conciencia 
y una mayor responsabilidad con los recursos, incluyendo el agua potable. Juan Manuel Pérez, 
presidente en San Luis Potosí de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, 
calificó como criminal e irresponsable el uso de agua potable en procesos industriales. 
 
Espera CMIC un buen debate 

(2024-04-15, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Humberto 
Prado, expresó sus expectativas ante el próximo debate entre los candidatos a la alcaldía de 
Monclova, Coahuila. Prado destacó la importancia de que los candidatos presenten propuestas 
sustanciales sobre temas como el desarrollo urbano, la infraestructura y la crisis económica. 
Hasta ahora, solo el candidato Mario Dávila Delgado ha tenido un acercamiento con la CMIC, 
mientras que los demás candidatos aún no se han acercado. Prado instó a los candidatos a 
aprovechar la plataforma del debate para ofrecer soluciones concretas a los desafíos de la 
ciudad. 
 
Universidad Tecnológica acomoda a sus alumnos en empresas 

(2024-04-15, Redacción, La Prensa TAMPS (sitio), )  

La Universidad Tecnológica de Nuevo Laredo organizó la Feria de Reclutamiento y Estadías 
2024, con la participación de 16 empresas y dos organismos empresariales. El evento contó con 
más de 800 alumnos en busca de oportunidades laborales. Entre las empresas participantes se 
encontraban Caterpillar, Rheem, ER Richer, TMP Grupo Proexi, Traxion, Prida, Casa Aduana, 
Transportes FEMA, Konsberg, Autotransportes Alanís, Medline, TSI, Grupo Xpress Internacional, 
Ventus Global Logistics, TransMex y Theridion Networks, así como los organismos Cámara 
Nacional de la Industria de la Transformación (CANACINTRA) y Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC). El objetivo del evento es conectar a los jóvenes egresados 
con empresas locales que necesitan sus servicios, así como proporcionar oportunidades de 
estadías en estas compañías para los estudiantes que están por graduarse. 
 
A la Sombra 

(2024-04-16, A la Sombra, El Sol de México, . 2)  

A diferencia de eventos previos en los que Sheinbaum provocó abucheos por no asistir a 
reuniones clave, como la anual de Citibanamex y la Convención de la CMIC, esta ocasión marcó 
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un cambio significativo. La candidata recibió el apoyo unánime de todas las cámaras 
empresariales, tanto nacionales como internacionales, reflejando un respaldo sólido a su 
candidatura. 

EDO.MEX El Sol de Toluca, El Sol de México (sitio),  
 
La canasta básica continúa encareciéndose en Cancún 

(2024-04-16, Simon Garfield, Diario Imagen QROO (Sitio), )  

El titular de la Profeco, David Aguilar Romero, informó que la canasta básica se sigue 
encareciendo en Cancún, siendo la cuarta más costosa del sureste de México. Por otro lado, las 
obras del Tren Maya están llegando a su final, lo que resultará en la pérdida de empleos para 
muchos obreros. En los últimos meses, se han perdido 7,350 empleos en el sector de la 
construcción en Quintana Roo, la mayoría relacionados con el Tren Maya. El Presidente de la 
CMIC delegación Quintana Roo, refiere que el reto será reinsertar a estos trabajadores en la 
fuerza laboral con salarios competitivos. A pesar de los avances, aún faltan obras por realizar en 
los tramos 5, 6 y 7 del Tren Maya. En Cozumel, la generación de basura ha aumentado, lo que 
ha motivado la adquisición de un nuevo camión de recolección. El Ayuntamiento de Cozumel ha 
implementado medidas para mejorar la gestión de residuos, incluyendo el establecimiento de un 
Derecho de Saneamiento Ambiental. 

Diario Imagen On Line CDMX (sitio),  
 
Los Portales 

(2024-04-16, Redacción, El Sol de Córdoba (sitio), )  

A diferencia de eventos previos en los que Sheinbaum provocó abucheos por no asistir a 
reuniones clave, como la anual de Citibanamex y la Convención de la CMIC, esta ocasión marcó 
un cambio significativo. La candidata recibió el apoyo unánime de todas las cámaras 
empresariales, tanto nacionales como internacionales, reflejando un respaldo sólido a su 
candidatura. 

Diario de Xalapa VER (sitio), El Sol de Orizaba (sitio),  
 
Constructores organizan foro del sector con aspirantes de Morena  
(2024-04-16, Adela Garmez, HGO La Jornada, . 5)  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Hidalgo organizó el foro 
Empresarios Transformando Hidalgo con candidatos de Morena al Congreso de la Unión y 
Congreso local. El Presidente de la CMIC, Juan Carlos Nava Rubio, destacó la importancia de 
dialogar con los candidatos para generar políticas públicas que impulsen el crecimiento del sector 
de la construcción. Nava Rubio enfatizó la necesidad de legislar a favor del sector, garantizar un 
presupuesto para la obra y generar reformas que brinden más oportunidades de trabajo. Por su 
parte, Andrés Velázquez Vázquez, candidato a la diputación, propuso redirigir recursos para el 
tema del agua en Pachuca y atraer más empresas para generar empleos. Ricardo Crespo Arroyo, 
otro candidato, destacó la necesidad de atender las crisis hídricas y promover una economía 
responsable. 
 
Organiza CMIC foro con candidatos de Morena sobre tema de construcción 

(2024-04-15, Redacción, La Jornada HGO (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Hidalgo organizó el foro 
Empresarios Transformando Hidalgo, en el que participaron candidatos de Morena al Congreso 
de la Unión y Congreso local. El Presidente de la CMIC, Juan Carlos Nava Rubio, destacó la 

https://www.efinf.com/clipviewer/f9bc023951d229e1da0bb39a1985ac39?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c3996510eda5c7b100786713ce35fd1a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f4773299e781ecfb3afd3cdafe4a0b5c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/451f66d75cef1fcee6643d91dc8dcfe3?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7893126d6a369ef32204066ab4bbff05?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b1ca2295abc37d2e64c7623427751265?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a4417b9fdaf0a83462c8b4f419110a31?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a1ee0ac0b6bb27032ff31850e871d7cb?file
https://www.efinf.com/clipviewer/db27e12284f489197f98ad978dbe9523?file


 

 

importancia de establecer un diálogo directo con los candidatos para generar políticas públicas 
que impulsen el crecimiento del sector de la construcción. Nava Rubio enfatizó la necesidad de 
legislar a favor del sector, generando reformas que promuevan mayores oportunidades de trabajo 
y incentivos fiscales. Además, se busca garantizar que el presupuesto para obras no sea 
disminuido, sino aumentado para garantizar la infraestructura necesaria para el estado. Los 
candidatos de Morena presentaron propuestas para atender las necesidades y problemáticas del 
sector, incluyendo la crisis hídrica y el impulso de la economía. 

El Sol de Hidalgo (sitio), El Sol de Tulancingo (sitio), Diario Vía Libre HGO (Sitio), Hidalgo Hoy HGO (Sitio),  
 
UAG apoyará a transparentar obras públicas en Guadalajara 

(2024-04-15, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )  

Estudiantes y académicos de la Universidad Autónoma de Guadalajara (UAG) fueron nombrados 
miembros del Comité Técnico Social en Apoyo al Seguimiento de Obra Pública, encargado de 
supervisar y transparentar proyectos de infraestructura pública en Guadalajara. El comité, parte 
de la plataforma "CoST" (Construction Sector Transparency Initiative), promoverá mejores 
prácticas anticorrupción y rendición de cuentas. Los miembros del comité, incluyendo estudiantes 
y profesores de Ingeniería Civil y Arquitectura, fueron capacitados por la Contraloría Ciudadana 
del Estado de Jalisco sobre transparencia y supervisión de obras públicas. La toma de protesta 
fue presidida por la Mtra. Cynthia Patricia Cantero Pacheco, Contralora Ciudadana de 
Guadalajara, y contó con la presencia del Mtro. Juan Manuel Chávez Ochoa, Presidente del 
Comité Directivo de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Jalisco. 
 
Donativos en efectivo para proyectos imaginarios 

(2024-04-15, Redacción, Radar Político BC (sitio), )  

El gobierno de Cajeme, Sonora, ha recibido una donación de 6 millones de pesos de la cervecera 
Constellation Brands para proyectos ejecutivos, incluyendo el circuito Laguna del Nainari y 
Ciudad Universitaria. Estos proyectos, que serían ejecutados por la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), aún no han comenzado a pesar de que el dinero ha estado 
disponible durante casi dos años. El Ayuntamiento de Cajeme ha modificado el acuerdo original, 
ya que está impedido por ley de asignarse sin licitar, y aún no ha lanzado la licitación pública. 
Además, no hay una fecha determinada para el inicio de las obras. El alcalde Javier Lamarque 
Cano ha prometido continuar los proyectos si no logra terminarlos durante su último año de 
gobierno. 
 
Descarta CMIC afectaciones en obras por proceso electoral 

(2024-04-15, Redacción, El Momento Tabasco TAB (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Tabasco, 
Carlos Villegas Adriano, aseguró que el proceso electoral y cambio de administración estatal no 
afectarán las licitaciones y ejecución de obras. Villegas Adriano afirmó que los proyectos suelen 
ser aprobados con un año de anticipación, por lo que las actividades relacionadas con las 
elecciones no tienen un impacto negativo en el sector de la construcción. Además, confió en que 
el proceso electoral se desarrolle sin problemas y que el cambio de administración se lleve a 
cabo sin dificultades. Villegas Adriano también mencionó que, hasta la fecha, solo se ha reportado 
un caso de incumplimiento de pago por parte de la SEDATU a un agremiado de la CMIC. 
 
Solo Cuernavaca apoya constructoras locales  
(2024-04-15, Redacción, La Jornada de Morelos MOR (sitio), )  
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Armando Núñez Iragorri, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) en Morelos, ha reconocido que solo el Ayuntamiento de Cuernavaca ha otorgado obras 
a empresas locales, permitiendo que el sector se mantenga. El Gobierno del Estado, liderado por 
Cuauhtémoc Blanco Bravo, ha frenado toda relación con la CMIC, lo que ha llevado a un 
abandono por parte de la Secretaría de Obras estatal. Núñez Iragorri ha solicitado reuniones con 
la Secretaría de Obras, pero no ha sido recibido, lo que indica una falta de transparencia en la 
asignación de presupuesto y obras. Aunque el municipio de Cuernavaca ha otorgado alrededor 
de 100 obras, el acceso a las obras en Morelos sigue siendo limitado. 

 

 


